

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh di atas dapat disimpulkan bahwa partisipasi politik Alex Indra Lukman dengan *track record*-nya di dalam dunia politik masuk ke dalam kategori *gladiator* atau pemain. Gladiator merupakan tingkatan tertinggi dalam proses seseorang berpartisipasi dalam politik. Gladiator merupakan orang yang telah aktif dan terjun langsung di dalam proses politik seperti menjadi komunikator dan aktivis partai. Dimana dalam tugasnya sebagai komunikator dan aktivis partai, ia telah sering terlibat langsung dalam agenda diskusi dengan elemen masyarakat.

Dari empat motif yang yang menyebabkan seseorang berpartisipasi dalam politik, partisipasi politik Alex Indra lukman dilatarbelakangi oleh motivasi sebagai sarana untuk memuaskan kebutuhan bagi penyesuaian sosialnya, seperti: menekuni bidang politik telah membuat sosok Alex Indra Lukman memiliki pergaulan sosial yang luas dan penting. Kemudian faktor sarana memenuhi kebutuhan psikologis tertentu yang membuktikan bahwa Alex memiliki kepuasan batin setelah seluruh kebijakan-kebijakan dan program yang dia bawa ke Sumatera Barat telah tercapai dan semakin mensejahterakan masyarakat. Hal ini semakin mendorongnya untuk terus ingin mewujudkan tuntutan-tuntutan yang ada dalam masyarakat Sumatera Barat.

B. Saran

Berdasarkan pemaparan di atas maka penelitian ini merumuskan beberapa saran sebagai berikut:

1. Temuan penelitian ini memperlihatkan bahwa tingkat partisipasi politik Alex Indra Lukman dalam teori piramida partisipasi oleh Milbrath dan Goel telah menunjukkan pada tingkatannya yang tertinggi yaitu Gladiator (pemain). Gladiator dikatakan oleh Milbrath dan Goel adalah orang yang ikut serta secara aktif di dalam proses politik dengan menjadi aktivis partai dan menjadi anggota legislatif. Alex Indra Lukman berdasarkan rekam jejaknya dalam dunia politik seperti yang telah dipaparkan di atas telah memenuhi syarat sehingga dapat dikatakan sebagai seorang gladiator. Namun dalam penelitian ini penulis masih memiliki kekurangan data seperti bukti tertulis mengenai rekam jejak karir politik Alex Indra Lukman serta informan yang terbatas. Oleh karenanya diperlukan penelitian lebih lanjut dan mendalam mengenai sosok Alex Indra Lukman.
2. Temuan ini juga memperlihatkan bahawa dari empat teori fungsi partisipasi politik yang dijelaskan oleh Robert Lane, dua diantaranya membuktikan bahwa kebenaran dari apa yang memotivasi Alex Indra Lukman sehingga masuk ke dalam ranah politik. Kedua faktor tersebut adalah saran untuk memuaskan kebutuhan sosial dan sarana untuk memenuhi kebutuhan alam bawah sadar dan psikologis. Kedua faktor ini penulis jelaskan dengan disertai data hasil wawancara bersama

tokoh utama dan beberapa informan triangulasi. Namun kemudian beberapa informan ini dirasa kurang mencukupi dikarenakan ada beberapa informan yang tidak bisa memberikan komentar terkait hal yang sedang diteliti. Permasalahan politik yang dikaitkan dengan etnis Tionghoa merupakan masalah yang cukup pelik dan kompleks sehingga penulis sedikit kesulitan mendapat informasi. Untuk itu diperlukan kejelian lebih lagi bagi peneliti kedepannya agar lebih mampu menguasai kondisi lapangan.

